

Superávit comercial en mayo; pero con bajo nivel de valor (El Financiero 24/06/09)

Superávit comercial en mayo; pero con bajo nivel de valor (El Financiero 24/06/09) Arturo Robles Miércoles, 24 de junio de 2009 Caen exportaciones 32.8% y las importaciones 35.5%. Desplome de 52.1% en ventas petroleras. Manufactureras, con descenso de 29.1%. Las exportaciones del país en mayo totalizaron 17 mil 469 millones de dólares, 32.8 por ciento menos que en igual mes de 2008, su octavo mes consecutivo con reducciones anuales, mientras que las importaciones sumaron 16 mil 789 millones, una baja de 35.5 por ciento. Con estos resultados, el saldo de la balanza comercial del país fue positivo en 680 millones de dólares, el tercer superávit seguido, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). No obstante persiste la debilidad del mercado interno y una caída de la demanda foránea de mercancía, principalmente de Estados Unidos. Las exportaciones petroleras descendieron 52.1 por ciento, su quinto mes consecutivo con reducciones anuales, además de que han sido superiores a 50 por ciento. Por su parte, las no petroleras decrecieron 28.2 por ciento, con un fuerte deterioro en las manufactureras, que declinaron 29.1 por ciento, su segundo retroceso anual más significativo, después del de abril pasado, desde 1981. En el periodo enero-mayo las exportaciones tuvieron una contracción anual de 31 por ciento, la mayor pérdida para un mismo lapso desde 1981. Mientras, las importaciones reportaron una caída anual de 31.7 por ciento, la más importante desde diciembre de 1983. El peor momento Así, el saldo en el periodo referido reportó un déficit de mil millones de dólares, monto inferior en mil 748 millones, 63.6 por ciento por abajo del de igual periodo del año pasado, lo que confirma el menor impulso del comercio internacional del país. Esta situación obedece a que las exportaciones petroleras cayeron 57.1 por ciento, y desde enero pasado sus disminuciones han estado en niveles similares, algo no visto desde 1986. Las ventas no petroleras al exterior descendieron 25.1 por ciento, decrementos similares a los que se han venido reportando desde enero, y que según los registros del INEGI no se habían observado desde 1981. Incluso en la crisis de mediados de los noventa el sector exportador tuvo un crecimiento promedio de 36.5 por ciento. De las mercancías no petroleras dirigidas al exterior, las agropecuarias reportaron un aumento anual de 0.4 por ciento, pero las extractivas cayeron 28.9 por ciento, mientras que las manufactureras disminuyeron 26.1 por ciento. Estas últimas experimentaron su mayor retroceso para un periodo enero-mayo desde 1981, y el más significativo por su contribución de 94 por ciento en las exportaciones acumuladas. Los datos ajustados por estacionalidad indican que el comercio experimenta su peor momento de la recesión, toda vez que las ventas al exterior se desplomaron 32.5 por ciento, su mayor deterioro desde 1981.